



SPORTS



Coupe du monde 2022 : les trois coups

James Angelo LOUNDOU Libreville/Gabon

E Qatar restera le centre de la planète football du 20 novembre au 18 décembre 2022, avec le déroulement de la 22e édition de la Coupe du monde. Trente-deux pays (douze d'Europe, sept d'Amérique, cinq d'Afrique, autant d'Asie et un seul de l'Océanie) regroupés en huit poules de quatre vont se lancer dans la course à la succession de la France.

Après un total général de 64 matchs programmés dans huit stades de cinq villes, les deux plus éloignées étant distantes de 70 km. Doha et ses trois écrins de 40 000 places (le stade international de Khalifa, le stade 974 et le stade Al-Thumama), Lusail avec le stade éponyme (80 000 places, le plus grand du pays), Al-Khor et son Al-Bayr (60 000), le Al-Janoub (40 000), d'Al-Wakrah, Al-Rayyan avec Ahmed-Ben-Ali (40 000) et Education City (40 000) sont prêts à accueillir



Libreville/Gabon

■ LLE partage certes l'affiche avec la Française **⊿**Stéphanie Frappart et la Japonaise Yoshimi Yamashita, mais Salima Radhia Mukansanga restera à jamais la première arbitre de champ africaine sélectionnée pour officier lors du plus grand évémement planétaire du football. La Rwandaise de 34 ans va écrire une nouvelle page d'une riche carrière internationale entamée en 2012 et durant laquelle elle a progressivement franchi des paliers. Des Jeux africains 2015 à la Coupe d'Afrique des nations hommes 2021, en passant par les Coupes du monde féminines U17 2018 et seniors 2019 ou encore le tournoi féminin des Jeux olympiques 2020 à Tokyo.

Au Qatar, elle sera l'unique réprésentante de la gente féminine pour le compte de la Confédération africaine de football (Caf).

Accompagnée de cinq autres directeurs de jeu centraux que sont le Sudafricain Victor Gomes, le Zambien Janny Sikazwe, le Sénégalais Maguette Ndiaye, le Gambien Papa Bakary Gassama et l'Algérien Mustapha Ghorbal. En plus de dix arbitres assistants et deux arbitres vidéos (les Marocains Redouane Jiyed et Adil Zourak).

Pour un total en Coupe du monde 2022 de 38 arbitres de champ, 69 assesseurs et 24 mobilisés pour la VAR. Avec la part belle, une fois de plus, pour les confédérations européennes (Uefa) et américaines (la Concacaf, pour l'Amérique du Nord, central et Caraîbes, et la Conmebol, en charge de l'Amérique du Sud). Pas sûr que le successeur du regretté marocain Saîd Belqola, unique arbitre central du continent à diriger une finale de coupe du monde (France/Brésil 1998), appartienne à la cuvée de cette la grand-messe mondiale et les millions de supporters attendus. En plus des compétitions domestiques et continentales des clubs, bon nombre de ces enceintes ultra-modernes étaient déjà en répétition générale l'année écoulée avec la Coupe arable des nations remportée par l'Algérie.

Des Fennecs qui se sont vu refuser un retour sur les terres de leur dernier triomphe par les Lions indomptables du Cameroun au terme d'une double confrontation mal négociée en barrages. Les Lions indomptables sont l'une des cinq équipes africaines qui ont rallié le Golfe Persique, les rêves d'exploits en tête.

Mais il y a plusieurs prétendants à un bon parcours dans une compétition pour laquelle seul le pays hôte est le bizuth. Même si le Canada (première qualification depuis 1986) et surtout le Pays de Galles (1958) ne seront pas loin d'y ressembler. Du moins en matière de vécu.

Le tendance devrait néanmoins être une nouvelle fois le match entre l'Europe et l'Amérique du Sud qui se sont partagées l'ensemble des titres (12 contre 9). Avec une nette domination du Vieux-Continent (sept finalistes à un) depuis la dernière consécration du Brésil en 2002.

C'est cette mainmise, vantée notamment il y a plusieurs mois dans une interview par l'attaquant français Kylian Mbappé, qui pourrait rendre plus redoutable, le Brésil de Neymar Santos Junior comme l'Argentine de Lionel Messi, les deux pays (meilleurs) porte-étendards du sous-continent américain.

L'Allemagne et l'Espagne, les deux derniers vainqueurs européens, étant en plein renouvellement de générations, l'Italie, championne d'Europe en titre, non qualifiée pour la deuxième édition de suite, les Pays-Bas moins compétitifs que lors des deux dernières décennies, il reste la France, détentrice de la couronne, pour confirmer la suprématie. Mais aussi les possibilités offertes par l'Angleterre (demi-finaliste en 2018 et finaliste du dernier Euro), la Belgique (troisième sortant) et les derniers feux de sa génération dorée, ou encore le Portugal de l'éternel Cristiano Ronaldo.

Une chose est certaine, les 6,175 kg du trophée tant convoité finiront entre les mains de l'équipe qui se sera la mieux occupée de l'imprévisible Al-Ridha (le voyage en arabe), le ballon officiel de la Coupe du monde 2022.

